

La tumba de Saint-Exupéry

Con sesenta años de tardanza se encontró el avión de Antoine de Saint-Exupéry, autor de "El Principito". Fueron rescatados frente a Marsella los restos del Lockheed P38 Lightning, a bordo del cual el piloto francés se precipitó en el Mediterráneo el 31/07/1944, a setenta metros de profundidad. Realizaba una misión de reconocimiento y había despegado de Córcega. La identificación fue posible por el número de serie 2734 impreso en la carlinga.

Los primeros restos los descubrió el 2000 el buzo Luc Vanrell en el mismo sitio donde dos años antes un pesquero recogió en sus redes un brazalete grabado con las palabras "Saint-Ex". Otro buzo y aviador, Philippe Castellano, confrontó los datos de Vanrell con los del avión 42 P38 desaparecido en el sur de Francia y concluyó que era la máquina de Antoine.

El gobierno francés prohibió las inmersiones de privados en esa zona y sólo en octubre del 2003 encargó a la sociedad Geoccean rescatar los restos. "Cuando vi el número



de serie se me llenaron los ojos de lágrimas" declaró Pierre Becher, jefe de Geoccean. Como las hélices no estaban deformadas ni se encontraron perforaciones de proyectiles, se eliminó la posibilidad de que fuerzas alemanas lo hubieran derribado; sólo quedó la hipótesis de una caída en picada del avión. Patrick Grenjean, director del ministerio de Cultura francés, sostiene que la única certeza conseguida es el lugar donde cayó el aeroplano. "No sabemos por qué y tal vez nunca se descubra".

A pesar del misterio de su muerte, las palabras de Saint-Exupéry en "El Principito" han seguido conquistando entusiastas en estos sesenta años, sin perder frescura.

Ese niño singular que nos retrata a los adultos: "Conozco un planeta donde vive un señor muy colorado, que nunca ha olido una flor, ni ha mirado una estrella y que jamás ha querido a nadie. En toda su vida no ha hecho más que sumas. Y todo el día se lo pasa repitiendo como tú: ¡Yo soy un hombre serio, yo soy un hombre serio! Al parecer esto le llena de orgullo. Pero eso no es un hombre, ¡es un hongo!"

• Cartas •

Quemantes preguntas

¿Quién es Mark González? Una persona conocida por ser figura del deporte. ¿Quién es María Laura Donoso? Una señora conocida por su trasero bonito, por una querrela de las hermanas Campos y porque reconoció en un diario que sufrió de violencia intrafamiliar. Entonces, ¿quién merece estar en televisión: la chica del trasero perfecto o el joven genio del fútbol?

Raúl Alejandro Alaniz
La Serena

Repudio a CorreosChile

Como filatelistas estamos bastante molestos con CorreosChile, ya que ahora ya no es "Correos de Chile" y ese es el motivo por el que ya no se emiten sellos. A pesar de todos los eventos mundiales que ha habido en el país, y que transcurridos ya casi 4 meses del 2004 no conocemos las emisiones programadas. Posiblemente el gasto de cambio de logo haya copado su presupuesto. Se ve que estamos perdiendo identidad: los billetes ya no traen el pie de imprenta de la Casa de Moneda. En el Banco del Estado para borrarle la palabra "del" se despilfarraron miles de millones. Con la Feria del Aire, Fidae, siempre se sacaba una emisión, costumbre que seguro ahora se interrumpirá. Es tanto, ahora en vez de sellos estamos coleccionando estas etiquetitas con valores, que los reemplazan en Correos.

Edgardo Schwaner Loyola

Mujeres en la universidad

¿En qué fecha se habilita a las mujeres para obtener grados universitarios? Eso ocurrió el 5/02/1877 cuando la educadora Isabel Le-Brun de Pinochet, directora fundadora de un colegio particular de Santiago, pidió fecha al Consejo Universitario para que sus alumnas fueran a rendir sus exámenes a la universidad. Esta solicitud provocó una discusión en que se puso en duda el derecho de la mujer a rendir exámenes para optar a carreras o profesiones. Después de algunas sesiones el ministro de Instrucción, Miguel Luis Amunátegui, consideró que "conviene estimular a las muje-

res a que hagan estudios serios y sólidos; que puedan ejercer con ventajas algunas de las profesiones científicas, y que importa facilitarle los medios de que puedan ganar la subsistencia por sí mismas". Decretó que "se declara que las mujeres deben ser admitidas a rendir exámenes para obtener títulos profesionales, con tal que ellas se sometan a las mismas disposiciones a que están sujetos los hombres".

Mario Banderas Bianchi

Hincha de "Resistiré"

¿Por qué cambiaron la hora de la teleserie "Resistiré"? Con mi mujer nos quedábamos en pie hasta las 11:15 PM para poder ver la teleserie, sacrificando horas de sueño. Y ahora que le seguíamos la trama, ya no está. Nos parece una falta de respeto para los televidentes. Espero que se replanteen la hora de emisión. O al menos repitan el capítulo en la noche.

Julian Coste

Con Aylwin de cabecera

Desde la última Feria del Libro, en la cual se vendió con mucho éxito la obra de Andrés Aylwin Azócar "Simplemente lo que viví, 1973-1990", nunca he encontrado ni una letra comentándolo. Para mi gusto ha sido escrito con alma y coraje, pero sobre todo sin odio y más bien con amor. Los medios parecen demasiado ocupados con la chabacanería general y no hay espacio para mencionarlo y enorgullecernos como chilenos de poder leer un libro de tan notable humanismo. ¿O existe miedo de comentar una obra hermosa y sin odios? Supe que el señor Aylwin relanzó su libro en San Bernardo y la gente lo aclamó.

María de la Luz Medina
* 582.15.24

Bibliotecarios y robots

Encontré interesante la nota publicada el 4/04/2004 sobre un robot que, en teoría, amenazaría el trabajo de los bibliotecarios. Sólo deseo aclarar que lo que el bibliotecario hace en la biblioteca no es precisamente ir a buscar los libros a la estantería, sino todo el trabajo de análisis y

CARTA DEL DÍA

Club de mentirosos respalda a Alejandro Ayún

Nuestra agrupación, Clumenchi, ha decidido brindar su respaldo y apoyo a nuestro distinguido y meritorio socio honorario, gran maestro parasofismáticosofal, Alejandro Ayún, socio 15, quien fue aclamado y galardonado por nuestro club el 4/11/2003 con el primer lugar del 2003. Consideramos un privilegio para nuestro país contar con un ser con estos dones extraordinarios; en lugar de menoscabarlo debería ser considerado con respeto, sobre sus recomendaciones inspiradas por revelación metafísica y sobrenatural. El vulgar chaqueteo no trepida en descalificar hasta lo desconocido. No es preciso ser clarividente para advertir que esta falta de reconocimiento y ataques al gran maestro Ayún podrían llegar a traducirse en un fatal mutismo de su parte. Ningún humano corriente, dotado de primarios instrumentos biológicos que apenas nos permiten reconocer la realidad, puede cuestionar lo que está más allá de su comprensión.

Aristófanés Alemparte, presidente
Club de los Mentirosos de Chile

referencia. Necesario para que un lector le pueda indicar al robot qué libro necesita. Es indispensable para que ese robot pueda encontrarlo gracias a lectura de los códigos que, aplicados por los bibliotecarios en función del contenido del libro, se encuentran en los lomos de los mismos.

Marie Louise Boré P

Elecciones y alza eléctrica

El problema energético por el que pasa Argentina llevará al gobierno chileno a autorizar un alza de tarifas eléctricas en los últimos noventa días del año en curso. Sin pretensiones de adivinólogo, es fácil predecir que el aumento se aplicará con posterioridad a las elecciones municipales, una vez que la Concertación mantenga, recupere o pierda sus alcaldías.

Juan A. Bustos Patiño

Los topísimos del tenis

¿Para qué le podrían pedir consejos Massú y González al Chino Ríos? Tendría que ser para aprender a carretear, a ser un niño malcriado, o a atropellar a su preparador físico y a enemistarse con sus entrenadores y colaboradores. Ríos, a pesar de su talento y condiciones innatas jamás ha demostrado ser un profesional ciento por ciento y muchas veces perdió partidos en forma increíble, ante adversarios infinitamente

inferiores, con total indolencia y desgano. Nos alegró con sus triunfos hasta llegar a ser número uno; pero esperábamos que se mantuviera en ese lugar de privilegio por mucho tiempo. En su decadencia, aparte de las lesiones influyen situaciones extradeportivas, por su personalidad y su falta de profesionalismo.

Alejandro Cifuentes
2.389.581-1

Jubilado descubrió el cable

Soy un jubilado que optó por vivir en la playa, leyendo y paseando a la orilla del mar; pero, que pasa en la TV. Los mismos invitados de siempre, hablando de sexo, cambio de busto y de parejas. Acá llegan sólo TVN, Canal 13 y Chilevisión, que salva la situación cuando la antena repetidora está buena. Opté por TV cable local y por sólo \$12.000 tengo como 50 estaciones, varias argentinas, son buenísimas. Pienso que con el sueldo de dos animadores de la mañana de la televisión abierta, en el cable tienen para hacer instructivos segmentos. Aprendí a pintar, reciclar y cocinar en sólo 3 meses, con buenos profesores, monitores y cocineros. Con personas que enseñan en pantalla sin creerse el hoyo del queque o una estrella, y hacen más llevadera la mañana, la semana y la vida misma.

Nicolás J. Fierro
4.043.601-4